

## Política pública integral, exigen ganaderos (El Financiero 20/11/08)

Política pública integral, exigen ganaderos (El Financiero 20/11/08) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 20 de noviembre de 2008 El sector, descuidado; piden presupuesto multianual. La ausencia de una política de Estado hacia el campo, la falta de una estrategia de largo plazo con visión y objetivos claros, las asimetrías con Estados Unidos y la insuficiencia de créditos tanto de la banca de desarrollo como de la comercial, aunado a la crisis financiera mundial, hacen que el sector pecuario enfrente su mayor crisis de la historia. En una reunión del Grupo de Trabajo para la Reforma Integral del Campo Mexicano, presidida por el senador Heladio Ramírez López, legisladores y productores pidieron que se le dé al sector la importancia que merece, ya que en 2004 representaba 24.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario y ahora sólo equivale a 4.4 por ciento. Tan sólo o en lo que va del año el sector avícola del país reporta pérdidas por mil millones de pesos. Vicente Gómez Cobo, vicepresidente del sector pecuario del Consejo Nacional Agropecuario, urgió a diseñar una reforma integral para el campo, que dé certidumbre al productor pecuario y seguridad alimentaria al país. Destacó que el sector pecuario representa la utilización de 110 millones de hectáreas, equivalentes a 56 por ciento del territorio nacional. Su valor representa un tercio de la producción agropecuaria del país, al producir 5.4 millones de toneladas de cárnicos y 2.3 de huevo, y 10.3 millones de litros de leche. Asimismo consume 20.4 millones de toneladas de granos forrajeros y 4.3 millones de pastas oleaginosas, generando más de un millón de empleos permanentes. Ello hace necesario establecer programas de largo plazo con presupuestos multianuales, invirtiendo en investigación y desarrollo, y en el fortalecimiento de la promoción del consumo de producto nacional. Jaime Crivelli, presidente de la Unión Nacional de Avicultores, informó que el sector se enfrenta a una disminución considerable en la demanda de pollo, que aunado al incremento de sus costos de producción generan su descapitalización. "Estamos descapitalizados, muchos al borde de la quiebra." Para evitar la quiebra de miles de productores en el país, la producción de pollo nacional se ha tenido que bajar hasta en 15 por ciento. Aunque la producción de pollo presenta crecimientos anuales de 6 por ciento, la contracción del mercado genera problemas para colocar el total de ese alimento. Señaló que en los últimos dos años los costos de producción se les han incrementado hasta en 70 por ciento, aumento que no se ha logrado repercutir en el precio al consumidor. Mencionó que el sector pecuario tiene adeudos que ascienden a seis mil millones de pesos, por lo que han tenido pláticas con la Secretaría de Hacienda, Financiera Rural y el Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), a fin de que se otorgue financiamiento emergente a los productores pecuarios, pues de lo contrario muchos podrían desaparecer en unos cuantos meses.